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Ш-Й ПЛЕНУМ РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС
На днях состоялся очеред-: 

ной Пленум районного комите
та КПСС.

Участники Пленума обсу
дили доклад первого секрета
ря райкома партии тов. Ерма
кова В. В. «О мероприятиях 
но выполнению государствен
ного плана закупок сельско
хозяйственных продуктов и 
перспективного плана разви
тия сельского хозяйства на 
1965—1970 годы».

Докладчик тов. Ермаков В.В. 
отметил, что н соответствии 
с решениями мартовского Пле
нума ЦК КПСС (1965) райкомом 
КПСС, районным управлением 
сельского хозяйства на осно 
не материалов колхозов и 
совхоза разработан нерспек- 
тивиый план развития сель
скохозяйственного производ
ства района на ближайшие 
шесть лет.

— Как известно,—говорит 
докладчик,—мартовский Пле
нум ЦК КПСС установил прин
ципиально новый порядок пла
нирования, решено перейти к 
твердым планам заготовок 
сельскохозяйственных продук
тов на ряд лет, повышены 
заготовительные цены на 
рожь, пшеницу, гречиху, сор
товые семена проса и на про
дукты животноводства. В ре
зультате этого колхозам ока
зана большая экономическая 
помощь.

Далее в докладе указывает
ся, что повышение' закупоч
ных цен на продукты сель
ского хозяйства дает колхозам 
района увеличение доходов за 
предстоящее пятилетие около 
двух миллионов рублей. Кро
ме этого, с колхозов списана 
задолженность но долгосроч
ным и краткосрочным ссудам 
в сумме 649 тысяч рублей. 
Меры экономической помощи и 
предоставленная инициатива 
в планировании и организа
ции сельскохозяйственного 
производства развивают твор
ческую активность среди тру
жеников села.

Совхоз и колхозы района 
организованно завершили зи
мовку скота; несмотря на 
плохие погодные условия, 
дружно, с хорошим качеством 
проведен весенний сев. Район 
досрочно перевыполнил план 
первого полугодия по прода
же животноводческих продук
тов. Колхозы района намного 
больше нродали мяса,молока, 
шерсти, яиц но сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года и особенно успешно ве
дут заготовку продуктов жи
вотноводства совхоз «Куле
бакский», колхозы: Румасов- 
ский, Ефремовский, Новошин-

ский, Коробковский и другие.
С учетом возможностей в 

районе определился план про
дажи сельхозпродукции на 
ближайшие годы. Если до мар
товского Пленума ЦК КПСС 
район имел план по продаже 
зерна государству на 1965 
год 470 тонн, то сейчас кол
хозы и совхоз должны сдать 
из урожая нынешнего года 
300 тонн и по 500 тонн еже
годно с 1966 года по 1970 
год. Среднегодовой план про
дажи зерна государству за 
прошедшие пять лет был ра
вен 520 тоннам. Снижение 
плана даст возможность кол
хозам продать излишки зерна 
сверх плана по повышенным 
ценам и получить за это до
полнительные доходы. Колхо
зы и совхоз «Кулебакский» 
продадут государству в 1965 
году 3045 тонн картофеля, и 
к 1970 году эго количество 
продажи картофеля возрастет 
на 20 процентов. Мяса колхо
зы продадут в 1965 году 585 
тонн и в 1970—820 тонн. В 
прошлые годы район ежегод
но продавал мяса но 698 тонн.

Значительная работа пред
стоит в колхозах по повыше
нию продуктивности молочного 
стада. Району потребуется 
увеличить продажу молока к 
1970 году против плана 1965 
года на 1700 тонн. Для этого 
нужно увеличить количество 
дойных "коров и повысить их 
продуктивность хотя бы до 
1700 литров на корову.

В 1970 году колхозы долж

ная организация борется за 
претворение в жизнь решений 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС. Он заверил участников 
Пленума, что партийная орга
низация, рабочие совхоза, во
одушевленные великой забо
той партии о сельском хо
зяйстве, с честью выполнят 
те мероприятия, которые на
мечены по подъему хозяйства, 
по увеличению производства 
и заготовок продуктов поле
водства и животноводства.

Главный зоотехник управ
ления сельского хозяйства 
тов. Чернов говорит о том, 
что новые плановые задания 
требуют нового отношения к 
заготовке сочных и концент
рированных кормов. Необходи
мо в связи с этим каждому 
хозяйству больше заклады
вать силоса, что, безусловно, 
позволит повысить продуктив
ность скота.

Председатель Б-Окуловеко- 
го колхоза тов. Банднн М. А, 
в своем выступлении отмеча
ет, что мартовский Пленум 
ЦК КПСС воодушевляет колхоз
ников на самоотверженный 
труд.

—Сейчас,—говорит он,- 
мы будем иметь твердые, на 
более длительные сроки пла
ны. Это даст нам возмож
ность решать вопросы разви
тия общественного хозяйства 
более успешно.  В этом 
году мы ставим з а д а 
чу увеличить заготовку соч
ных кормов, улучшить луга

| В одном из краеивей- 
| ших зданий Одессы открыт 
5 музей Морского Флота 
1СССР. Экспонаты его ос- 

и пастбища. Здесь призванаIвещают историю отечест- 
сыграть важную роль A1MC.I венного мореплавания с 

Далее тов. Ёандин останав-} давних времен до наших 
ливаетси на вопросах подго-|Дней. Здесь широко пред- 
товки животноводческих поме-f ставлены модели судов от 
щсний к зиме. Колхозы плохо!Древнерусских до самых 
обеспечены строительным ма-s современных атомоходов и 
териалом, особенно лесом. I кораблей будущего.

Директор ММС тов. Евдо-| экспозиция музея знако- 
кимов В. И. рассказал уча-|мит с материалами о геро- 
стникаи Пленума о той °оль-;идме советских моряков, 
шой работе, которую ведутз
механизаторы в хозяйствах! На снимке: в одном из 
района ио мелиорации, улуч-§залов музея, 
шению лугов и пастбищ, но!л  д . 
заготовке" и вывозке торфа! Фатеева,
на поля колхозов.

—Установленный план по; 
оказанию помощи колхозам! 
нами будет выполнен,—заве-[ 
ряет тов. Евдокимов.

Председатель ис и олкома! 
райсовета тов. Самсонов М. П.! 
остановился в своем выступ-} 
лении на деятельности сель-[ 
ских Советов, на их роли в! 
дальнейшем подъеме сель-1 
ского хозяйства, в выполнении} 
планов заготовок продуктов! 
сельското хозяйства.

В прениях также выступи-} 
ли секретарь Новошинской ! 
парторганизации тов. Игнать-з 
ев Н. Н., начальник управле-} 
пая сельского хозяйства тов. з 
Тягин С. И.

Пленум утвердил мероприя-! 
тия по выполнению государ-} 
ствеиного плана заготовок; 
сельскохозяйственных продук-j 
тов на 1965-1970 годы и пер-} 
сиективаый план развития} 
сельского хозяйства района.!

Фотохроника ТАСС

власти в Эстонии
иы продать государству 168;
центнеров шерсти, против 127! К <25-летию восстановления Советской
центнеров в 1965 году. Эта5, 
задача обязывает руководи-! 
телей колхозов не сокращать,} 
а расширять колхозные!  
овцефермы. !

Плановые задания, состав-} 
ленные самими колхозами, по! 
всем видам сельскохозяйствен-! 
ных продуктов вполне реаль-} 
вы. Задача колхозов—под-; 
крепить эти планы организа-1 
юрской работой, мобилизовать! 
колхозников на высок опро-} 
изводительный труд. !

На Пленуме отмечалось, § 
что в ряде колхозов уро-! 
вень организаторской и поли-}? 
тичеекой работы не отвечает!’ 
новым требованиям, и резуль-1 Группа депутатов Верховного Совета Эстонской 
тате чего имеющиеся возмож-}ССР. Слева направо— свинарка совхоза «Равила» Ве- 
ности по своевременному вы-! те Королева, ректор Таллинского политехнического 
полнению аланов заготовок!института Агу Аарна, художественный руководитель 
сельскохозяйственных продук-[Государственного академического хора Эстонской ССР 
тов используются недостаток-! Густав Эрнесакс, народный художник СССР Эвальд 
но. [Окас, агроном колхоза «Харгла» Уно Тимяги, предсе-

На Пленуме по докладу [датель колхоза «Калевипоэг» Харальд Фаэлман, за- 
первым выступил секретарь}ведущая фермой колхоза «Маякас» Херта Луке, 
парткома совхоза «Кулебак-! председатель колхоза «Кассари» Арвид Кяярамеес и 
ский» тов. Шашаев С. И. Он! заведующая фермой колхоза «Валгмаа» Элла Нурмик. 
рассказал о том, как партий-! Фото В. Мастюкова и О Коска. ТАСС

Поликлиника 
отправляется 

в путь
Из Астрахани к труже

никам полей отправилась 
передвижная стоматологи
ческая поликлиника. В ком
фортабельном автобусе раз
мещены лечебный и" хирур
гический кабинеты, обору
дованы протезная лабора
тория, рентгеновская уста
новка. Больница имеет соб
ственную электростанцию, 
находящуюся на прицепе 
автобуса.

Поликлиника на колесах 
будет обслуживать жите
лей отдаленных селений об
ласти, животноводов чер
ных земель и аксарайскпх 
степей.

(Корр. ТАСС)

Заоблачный душ
В любое время можно 

принять горячую ванну в 
бане колхоза «Памир». В 
долинах и на плоскогорь
ях «Крыши мира», на че
тырехкилометровой высоте 
бьют десятки горячих род
ников. Температура их не
редко достигает 80 граду
сов тепла. Колхозники вос
пользовались щедростью 
природы и строят бани на 
горячих источниках.

Вместе с горячими ис
точниками на поверхность 
часто выходят минеральные 
воды типа «Нарзан». Пос
ле заоблачной канны мож
но освежиться стаканом 
целебной воды.

(Корр. ТАСС).
Хорог,
Таджикская ССР.



ПОСЛУШАЙТЕ, О ЧЕМ ГОВОРЯТ ЖИВОТНОВОДЫ
К о г д а  н е т  

д р у ж б ы -

(Выступление доярки 
Екатерины Ивановны, 

Заниздры)
К нашей ферме относятся 

несправедливо. И прежде 
всего сам управляющий 
Владимир Зиновьевич Хва- 
лев. Он совсем не интере
суется делами животново
дов. Часто обращаешься к 
нему с каким-нибудь' дело- 
вым'вопросом, а он и отве
тить-™ по-человечески не мо
жет,не только поднять дух ра
бочих. А уж со своими лич
ными дел рми к нему и не 
подходи. Ведь наша рабо
та тяжелая, Естаем мы в 
два часа ночи, спать ло
жимся—в нервом часу. И 
днем-то все время на но
гах. Приляжешь часика на 
два отдохнуть и то не 
всегда. И, кажется, управ
ляющий должен ценить на
шу работу и заботиться о 
нас. А он вроде бы и сер
дится, когда мы идем к 
нему с просьбой. С горем 
пополам выделил нам де
лянку в лесу на дрова. 
Долгое время ве хотел 
включать в списки на по
лучение участков лугов 
для сенокоса для своих 
личных коров.

Нам часто приходится 
бывать в других отделе
ниях. И просто становится 
завидно от того, какие там 
хорошие сложились отно
шения между управляющи
ми и животноводами. Взять 
хотя бы управляющего 
Валтовским отделением 
Ивана Афанасьевича Мед
ведева. Он за своих доя
рок горой стоит, уж в оби
ду не даст. А нас даже 
не сочли нужным пригла
сить на районный день 
животноводов. Нёнлохо по
слушать, как добиваются 
хороших надоев.

Обычно принято проводить совещания передови
ков. Редакция газеты „Приокская правда" наруши
ла на сей раз эту традицию и провела недавно со
вещание с коллективом доярок Саваслейского отде
ления совхоза „Кулебакский". Плохо идут дела в ны
нешнем году у этих доярок. Саваслейская молочная 
ферма заняла по надою молока предпоследнее мес
то в совхозе. Редакция газеты решила выяснить,что 
мешает женщинам идти в ногу со всеми животно
водами хозяйства, в чем причина низкой продук
тивности их молочного стада? На совещании при
сутствовали все доярки, помощник бригадира Павел 
Иванович Глебов, зоотехник совхоза Вера Ефимовна 
Рыжова, совхозный ветврач Александр Иванович 
Паялов, инструктор райкома КПСС Петр Николае
вич Усатенко и сотрудники редакции. Ниже мы 
публикуем выступления участников этого необыч
ного совещания.

Условия для работы не создаются
(Выступление доярки Зинаиды Васильевны, Борисовой)

Обидно бывает, когда де
ла коллектива, в котором 
ты трудишься, идут пло
хо. Но еще обидней стано
вится, если видишь, что 
никто не интересуется тво- 

. ей работой и некому по
мочь исправить положение. 
Печем нам хвалиться в 
нынешнем году. Надой мо
лока в последние дни со
ставляет всего лишь 5 ки
лограммов на корову. Это 
в то время, когда в раз
гаре пастбищный период, 
когда получают самые вы
сокие надои. В чем причи
на тому? Никто из руко
водителей совхоза не за
думался над этим. Если 
говорить откровенно, нашу 
ферму забросили, и ника
ких условий для плодо
творной ..работы нам не со
здают.
' Взять, к примеру, такой 

факт: во всех отделениях 
совхоза организована зе
леная подкормка. Наши асе 
коровы, когда отдыхают на 
ферме, этой подкормки не 
получают. А возможности 
есть. Много у нас растет тра
вы по обочинам дорог, око
ло фермы и в других местах.

Ее вполне можно скаши
вать на подкормку. В кон
це концов можно выделить 
гектара полтора из основ
ных угодий. Большого убыт
ка здесь не было бы, зато 
надои могли возрасти.

Мне кажется, что одной 
из причин нашей плохой 
работы является и то, что 
коровы но сути дела всю 
зиму содержались на го
лодном пайке. Основной 
корм, который они получа
ли,—солома. А много ли в 
ней проку? Наше же сено 
с приокских лугов отправ
ляли почему-то в другие 
отделения. Много забрали 
у нас фуражного картофе
ля и свеклы. Не всегда 
добросовестно отпускались 
корма. Бывали случаи, ко
гда нам недовешивали по 
70-80 килограммов сена, 
силоса. До января месяца 
весы, на которых взвеши
вали корм, были неисправ
ные, занижали вес. В 
результате всего этого на
ши коровы были в начале 
пастбищного периода силь
но истощены и долгое вре
мя не могли набрать сил, 
что отрицательно сказалось 
на надоях.

Когда построят коровник?
(Выступление помощника бригадира П авла Ивановича. Глебова)

На исходе июль. Пора по
думать и о том, где будет 
зимовать скот. Строят нам 
новый коровник на 200мест. 
Хорошее должно быть по
мещение. Там и кабинеты 
техника-осеменатора, и вет
врача, и кормокухня, и авто
доилки, и автопоилки. Но

вот ведь третий год стро
ят этот коровник, и конца 
не видно. Дело дошло до 
смешного—здание уже на
чало разваливаться. Упа
ла крыша. Были у нас раз
личные комиссии по этому 
вопросу. Есть решение до
строить коровник силами

О д и с ц и п л и н е
(Выступление доярки 

Татьяны Михайловны, Костровой)
Есть у нас очень боль

шой недостаток, который 
здорово мешает в работе. 
Отсутствует дисциплина на 
нашей ферме. Мы сейчас 
прошлись по коровникам 
вместе с гостями. Они сра
зу указали нам, что навоз 
не убирается из помещений. 
И это не .только сегодня, а 
изо дня в день. Часто на
воза скапливается столько,
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что поставить подойник не
куда. Самим нам убирать не
когда, у каждой но двад
цати пяти коров, только 
успевай вести уход. Скот
ники же Александр Ивано
вич Захаров и Александр 
Егорович Безруков, кото
рые должны очищать поме
щения, бездельничают. Ут
ром с горем пополам отне
сут навоз из-под коров и 
то не всегда. И как-то не
понятно, почему люди без
дельничают, а. им отмечают 
рабочие дни и платят день
ги. Вот такая у нас дис
циплина.

Претензии 
к дояркам

Выступление  
зоот ехника совхоза 

Веры. Ефимовны  
Рыжовой)

Правильно в ы с т у и а ли 
женщины. Все недостатки, 
о которых они говорили, 
имеют место. Но во многом 
и они виноваты. Во-первых, 
не борются за чистоту. Ска
мейки, на которых сидят 
во время дойки коров, по
суда: подойники, молокоме
ры, фляги и колоды с во
дой,где хранится молоко,— 
грязные. А ведь грязь, как 
известно, является причи
ной большой кислотности 
молока, которая нежела
тельна. И не случайно, по
ловина молока отделение 
сдает повышенной кислот
ности. Н мне непонятно, 
как женщины могут ми
риться с тем, что на их 
ферме нет порядка.

* * * *
Вот сколько недостатков 

было вскрыто на совеща
нии. И неудивительно, что 
Саваслейская ферма отста
ет. Положение следует по
правлять. Доярки решили на
вести у себя порядок и 
чистоту. Ответственная за 
исполнение этого решения 
—доярка Зинаида Василь
евна Борисова. Ну, а руко
водству совхоза нужно при
слушаться к справедливым 
упрекам женщин и помочь 
им.

70 миллионов штук яиц 
в год будет производить 
с пуском на полную мощ
ность строящаяся в Под
московье Щелковская пти
цефабрика.

Птицеводы успешно спра
вились с полугодовой 
программой. В тортовую 
сеть поступило более 1.800 
центнеров мяса, сдан сверх
плановый миллион яиц.

Успех достигнут благо
даря хорошему питанию 
птицы. На фабрике рабсь 
тает кормоцех, который 
производит ежедневно 24 
тонны питательных грану
лированных кормов. Толь
ко одно это дает хозяйству 
200.000 рублей прибыли в 
год.

На снимке: в цехе инку
бации зоотехник JI. Же- 
ребнюк и операторы А. Г у 
щина, О. Колосова и 
Г. Христопуло.

Фото В. Кунова.
Фотохроника ТАС С

СПРАВЕДЛИВЫЙ УПРЕК

•совхоза. Б пора уж прис
тупить к работе. Ео пока 
строительство коровника 
продолжать не собираются. 
И у нас есть большие опа
сения, что в будущую зи
му наш скот опять будет 
содержаться в старых, хо
лодных помещениях.
Где забота о людях
Выступление д о я р к и  
Александры Ивановны 

Токаревой 
Я присоединяюсь к мне

нию Екатерины Ивановны. 
Плохо к нам относится ру
ководство совхоза. Взять, 
к примеру, нашу доярку 
Зинаиду Васильевну Бори
сову. У нее двое детей. 
Муж тоже работает в сов
хозе. Дети остаются дома 
одни без присмотра. А у 
нас ведь есть свои хоро
шие детские ясли. Не раз 
Зинаида Ивановна обраща
лась и к управляющему 
отделением, и к помощнику 
бригадира с просьбой по
мочь определить ребяти
шек в ясли,но никто на ее 
просьбу не откликнулся.

Дорогая редакция, мы, 
механизаторы совхоза «Ку
лебакский, с большой пре
тензией к коллективу рай
онного отделения «Сель
хозтехника». И претензия 
эта заключается в том, 
что  в этом году 
из 8 комбайнов один 
до сих пор не отремонти
рован. А ведь жатва не 
за горами.

Он ремонтируется в мас
терских районного отделе
ния «Сетьхозтехника». Не
исправен блок двигателя. 
Отправили агрегат еще в 
мае месяце. За это время 
можно было бы отремонти
ровать не один мотор. Но 
в «Сельхозтехнике» не 
очень-то торопятся с под
готовкой уборочной техни
ки, дело идет плохо. На все 
наши требования и претен
зии дирекция «Сельхозтехни
ки» не реагирует. А ведь то,

подготовлен, вызывает у 
нас тревогу. Как бы это 
не явилось тормозом в хо
де уборочных работ. ■ 

Хочется сказать и вот о 
чем. Не всегда обращается 
должное внимание на ка
чество. Тот ремонт, кото
рый делается нашему ком
байну, вызывает у нас тре
вогу. Поставлен реставри
рованный блок двигателя. 
В нем имеются трещины 
снаружи водяной рубашки 
и между цилиндрами. Эти 
трещины заклеены специ
альным клеем, который при
менен у нас в районе 
впервые. Насколько это на
дежно, трудно сказать. Как 
бы не получилось так, что 
во время жатвы двигатель 
выйдет из строя, и ком
байн встанет надолго. Есть 
ли гарантия, что этого не 
случится?
А. Калинин, В. Катынов, 

М. Гринцов, М. Дубов.что комбайн все еще не
От редакции:

Письмо механизаторов проверено. К работникам рай
онного отделении «Сельхозтехника» имеются серьезные 
претензии и со стороны других хозяйств района. Дей
ствительно, ремонт машин производится медленно. С 
зимы ремонтировался комбайн Монаковского колхоза. 
До сих пор не отремонтировали двигатели к комбайнам 
Ефановского и Ефремовского колхозов. Директор отде
ления тов. Фомичев обещал ефановцам, что их двига
тель будет готов к тринадцатому числу, а когда при
ехали за ним колхозные механизаторы, то оказалось, 
что он все еще не отремонтирован.

Очевидно, что дирекция районного отделения «Сель
хозтехника» и партийная организация этого предприя
тия недооценивают важность своевременной подготовки 
к уборке урожая. По их вине ремонт зерноуборочных 
комбайнов в районе затягивается.



ПРАЗДНИК СВАРЩИКОВ
17 июля навашинские 

судостроители отмечали 
знаменательную дату в ис
тории развития завода—30 
лет внедрения электросвар
ки. Па торжество по слу
чаю юбилея во Дворец ку
льтуры имени В. П. Лени
на собрались передовики 
производства, сварщики, 
ветераны труда. Большой 
интерес вызвала органи
зованная бюро технической 
информации выставка «30 
лет электросварки на за
воде». Выставка отображает 
не только пути внедрения 
и развития электросварки, 
но главное—рассказывает 
о людях, о тех, кто своими 
руками из года в год уве
личивает производство свар
ных конструкций, улуч
шает качество сварочных 
работ, увеличивает выпуск 
судов. Широким планом на 
выставке представлены 
первые сварщики тридца
тых годов и передовики 
соревнования семилетки.

Большой зал Дворца. 
Гаснет электрический свет. 
На киноэкране перед уча
стниками торжественного 
собрания 1935 год. Цельно
сварная баржа «Комсомол
ка Судоплатова» в момент 
сдачи государственной ко
миссии. В зале бурные ап
лодисменты в честь пере
довиков производства—ма
стеров огненного шва.

Торжественное собрание 
вступительным словом от
крыл председатель завод
ского комитета профсоюза 
тов. Самарин А. А. С док
ладом о 30-летии элект
росварки на заводе высту
пил исполняющий обязан
ности главного инженера 
тов. Манько Л. Т. А затем 
с воспоминаниями выступи
ли нервые сварщики, участ
ники событий тридцатых 
годов тт. Судоплатова 
Т. Д., Черкасов Н. В. и 
лучший электросварщик за
вода тов. Мочалов И. А. 
Все они с радостью и гор
достью говорили о больших 
успехах в развитии свар

ки на заводе, о трудовых 
делах коллектива. С при
ветствиями и поздравлени
ями на собрании выступил 
начальник производствен
ного отдела управления 
судостроительной промыш
ленности тов. Еропкин В. В.

После выступления уча
стников собрания состоя
лось вручение Почетных 
грамот обкома и завкома 
профсоюза и денежных пре
ний победителям социалис
тического соревнования, 
передовикам производства, 
ветеранам сварочного дела. 
Свидетельство «Мастер ог
ненного шва» и денежную 
премию 50 рублей получил 
сварщик цеха J °  8 тов. 
Шаганов А. С.

Каждый, кто входил на 
сцену для получения на
град, премии (а их около 
ста человек), благодарил 
за внимание и заботу к на
шим сварщикам, выражал 
твердую уверенность в том, 
что приложит все силы и 
знания для улучшения ка
чества сварки, будет тру
диться на своих участках 
с полной отдачей сил, сво
его опыта и таланта.

В перерыв участники ве
чера посмотрели еще один 
документальный киножур
нал. На нем запечатлена 
сдача мелкосидящего мор
ского танкера «Алексей 
Крылов», построенного за
водом. Если сопоставить 
два фильма, станет ясно, 
какие изменения произо
шли за это время на за
воде.

Торжества закончились 
концертом участников ху
дожественной самодеятель
ности. Хочется пожелать, 
чтобы 17 июля на заводе 
стал традиционным днем и 
ежегодно отмечался как 
праздник рабочих ведущих 
профессий—праздник свар
щиков.

Ф, Шмельков.

ВОСПИТАТЕЛЬ МОЛОДЫХ
в

В числе сварщиков, строив
ших первую цельносварную 
баржу, была и Татьяна Яков
левна Ивентьева. С 1933 по 
1963 год не расставалась она 
с электродом, держателем и 
щитком. Многочисленными бла
годарностями и Почетными 
грамотами отмечен ее трудовой 
путь на судостроительном за
воде.

В 1963 году по состоянию 
здоровья Татьяне Яковлевне 
пришлось перейти на другую 
работу. Но и сейчас о при
мерной труженице можно слы
шать только хорошие отзывы.

На снимке: 
Татьяна Яковлевна Ивенть

ева.
Фото А. Дроздова

Подведены итоги 
соревнования

Завком профсоюза судо
строительного завода на 
расширенном заседании об
судил итоги соревнования 
цехов и отделов за июнь. 
Из производственных цехов 
ни один не выполнил ус
ловий соревнования, поэто
му переходящее Красное 
знамя ни одному из них не 
присуждено.

Переходящее Красное зна
мя вспомогательных цехов 
присуждено коллективу це
ха № 11, работа которого 
признана лучшей.

Из производственных уча
стков лучших итогов в июне 
добился участок мастера 
Калинина В. В.

Ф.Иванов.

Вот и еще одна группа 
получила путевку на про
изводство. Два года обуча
лись ребята у Александра 
Егоровича Мочалова, а те
перь встают на самостоя
тельный трудовой путь.  
Совсем мальчишками при
шли они в профессиональ
но-техническое учили ще.
За два года повзрослели, 
стали серьезнее, а главное 
—получили п р о ф е с с и ю 
сварщика. И каждый раз, 
когда Александр Егорович 
провожает очередную груп
пу воспитанников на завод, 
вспоминает он свой трудо
вой путь. А путь уже нема
лый—тридцать пять лет.

Таким же пареньком, не 
имея никакой специаль
ности, пришел он в 1930 
году на судостроительный 
завод. Работать его напра
вили нагревальщиком зак
лепок. А так хотелось бы
стрее научиться своими 
руками строить суда.

Радости Александра Его
ровича не было границ, ког
да он узнал, что будет 
учиться на электросварщи
ка. Горячо, старательно 
взялся он за учебу. Да и 
инструктор был хороший— 
Клусов Александр Ильич.
О нем и сейчас Александр 
Егорович вспоминает с чув
ством благодарности.

Способный и старатель
ный ученик освоил специ
альность сварщика. Когда 
он приступил в 1933 году, 
к самостоятельной работе, 
о нем стали отзываться, 
как об одном из лучших 
производственников. Не раз 
его имя заносилось на за
водскую Доску почета.

А потом Александру Его
ровичу самому пришлось 
обучать сварщиков. Не хоте
лось расставаться с привыч
ной и любимой работой, но в 
1937 году ему сказали: «Хо
рошие сварщики нам нужны, 
хорошие инструкторы по 1 
сварке еще нужнее». С это
го времени Александр Его
рович стал работать инст

руктором по сварке при 
отделе подготовки кадров 
завода.

Не только в Навашине 
пришлось обучать людей 
сварке. В 1939 году Алек
сандра Егоровича послали 
в длительную командиров
ку в город Зеленодольск. 
И там сейчас работают 
сварщики, получившие спе
циальность под его руко
водством.

Первым на заводе Алек
сандр Егорович осваивал 
автоматическую сварку.  
Вместе со сварщиком Васи
лием Дмитриевичем Фроло
вым внедрял он этот но
вый вид сварки на судост
роительном заводе.

Бывших учеников Алек
сандра Егоровича можно 
видеть и в колхозах. S lno- 
гих командированных от 
колхозов обучал он сварке 
индивидуально, а также 
преподавал на курсах свар
щиков, о р г а н и з ованных 
«Сельхозтехникой».

Заслуженно может гор
диться Александр Егорович 
и своими детьми. Сыновья 
Владислав и Борис закон
чили техникум, работают 
на инженерно-технических 
должностях. Дочь Зинаида 
учится в техникуме без 
отрыва от работы. Младший 
сын Юрий работает слеса- 
рем-монтажником. Хотя ему 
часто приходится уезжать
на сдаточную базу, труд
нее найти время для уче
бы, но мысли- о техникуме 
он не оставляет.

Большой и хороший тру
довой путь пройден Алек
сандром Егоровичем. Мно
гим людям дал он знания 
и опыт по профессии свар
щика. За это уважает его 
коллектив профес спонально 
-технического училища, а 
ученики благодарят за по
лученные от него знания.

С. Петров.
Illllllfllllllllllllllll'IIIIIIIIIIIIIUllllilllllllllltlllllll
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К 25-ЛЕТИЮ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК
Н О В А Я

Р И Г А

Рига. 21 июля исполняется 
25 лет Советской Латвии. 
За эти годы выросла и из
менилась столица респуб
лики. Построен ряд новых 
предприятий, культурных 
учреждения, учебных заве
дений, выстроены новые 
жилые районы.

На снимке: сборка тран
зисторных п р и е м н и к о в  
«ВЭФ-траизистор— 10» на 
заводе ВЭФ .

Фото Э. Евзерихина.

Фотохроника ТАСС.

ЭСТОНСКАЯ ДЕРЕВНЯ СЕГОДНЯ  I
...Автобус проехал район 

ный центр Раквере, но пас
сажирам все еще кажется, 
что они едут через город. 
Вдоль широкой асфаль'иро- 
ванной дороги тянется та
кая же цепочка электри
ческих фонарей, стоят 
добротные каменные дома. 
Лишь указатель с над
писью «село Патости» сви
детельствует, что это де
ревня.

Старинное эстонское се
ло Нагости, где теперь рас
положен наш колхоз, по 
виду почти не отличается 
от города. Прежде, до 
советской власти, оно бы
ло застроено деревянными 
домишками, типичными для 
сотен других деревень. 
Крестьяне имели неболь
шие участки земли, а не
мало было и безземельных. 
В этом отношении наш 
край не был исключением. 
До Советской власти в ма
ленькой Эстонии насчиты
валось около 100 тысяч 
батраков и малоземельных 
бедняков.

—У вас, как в городе, 
—говорят теперь приез
жающие к нам. И верно. 
В домах, в которых живут 
колхозники, есть водопро
вод и центральное отопле
ние. В центре поселка— 
красивое двухэтажное  
здание клуба и правление 
сельхозартели, универсаль
ный магазин, кафе-столо
вая, а за ними парк куль
туры и отдыха...

50 голов крупного рога
того скота, 20 свиней, де
сяток овец и несколько 
лошадей—вот и все «богат
ство», которым располага
ло общественное хозяйство 
10 лет назад, в дни свое
го основания. Сейчас у нас 
более 1000 голов крупного

рогатого скота, около 2500 
свиней, крупнейшая в стра
не колхозная звероферма. 
Все нолевые работы выпол
няют машины—свыше трид
цати тракторов, несколько 
комбайнов я много автомо
билей. А все хозяйства 
Эстонии имеют сейчас толь
ко тракторов 12 с лишним 
тысяч.

В нынешнем году заверши
лась электрификация всех 
колхозов и совхозов респуб
лики как на материке, так и 
на островах. В нашем кол
хозе действует 235 элек
тромоторов, которые выпол
няют около 100 видов ра
бот в разных отраслях 
производства. Мы в своем 
хозяйстве потребляем поч
ти столько электроэнергии, 
сколько использовалось ее 
всем сельским хозяйством 
буржуазной Эстонии за год.

Доход нашего колхоза в 
прошлом году составил 2 
миллиона рублей. Развер
нулось большое строитель
ство. Городские архитек
торы даже не успевали 
выполнять наши заказы. 
Теперь мы создали в кол
хозе свою группу архи
текторов.

Пословица говорит: про
ходят времена, меняются 
люди. Как они изменились 
у нас! Расскажу лишь о 
семье Августа Вейденбау- 
ма. Семья у них трудолю
бивая, стар и мал работа
ли с утра до ночи на по
лях. А что они за это по
лучали? Скот, правда, ку
пили, покосившийся дом 
достался по наследству. 
Нелегко было в буржуаз
ной Эстонии обзавестись 
домом.

Теперь члены этой семьи 
—мастера колхозного про
изводства. Сам Август Вей-

деноаум был раньше жи
вотноводом, а потом стал 
специалистом по переработ
ке картофеля на крах
мал. Трудится он иа кол
хозном механизированном 
крахмальном заводе, за
рабатывает в месяц в сред
нем 200 рублей. Сын Яан 
—шофер, Айме—скотница. 
Их средний заработок — 
по 100—150 рублей в ме
сяц. Общий заработок 
семьи достигает 500 руб
лей. Вейденбаумы построи
ли отличный двухэтаж
ный жилой дом.

Каждый второй житель 
колхозного поселка имеет 
легковой автомобиль или 
мотоцикл. В квартирах— 
современная мебель, теле
визоры, радиоприемники, 
холодильники.

Молодежь занимается при 
клубе в кружках художе
ственной самодеятельности 
—драматическом, танце
вальном, хоровом и других. 
Юноши п девушки высту
пают с концертами не толь
ко у себя, но и в сосед
них колхозах

25-ю годовщину Совет
ской Эстонии наши колхоз
ники, как и все труженики 
сел республики, встречают 
трудовыми достижениями. 
Свое полугодовое задание 
по продаже государству 
всех видов продуктов жи
вотноводства мы значи
тельно перевыполнили.

Коммунистическая пар
тия вывела эстонское 
трудовое крестьянство на 
путь счастливой, культур
ной жизни. Спасибо за 
это!

А. Ю. Лепассаар,
председатель колхоза 

имени Эдуарда Вильде.
Паюсти,

Эстонская ССР. (ТАСС)

ДРУЖНЫЙ
КОЛЛЕКТИВ

Дружно работает неболь
шой коллектив Навашин- 
ской районной аптеки ЛЬ 47. 
Кропотлив и благороден 
труд работников ассистент
ского отделения. Ведь го
товить лекарства не то, 
что отпускать товар в ма
газине. Здесь нужна аб
солютная точность, без ко
торой немыслимо приготов
ление лекарств.

Каждый больной, направ
ляясь в аптеку, несет в 
своем сознании надежду 
на выздоровление от ле-- 
карств, какие ему про
писал врач, которые при
готовит ассистент. Поэто
му мало быть просто ра
ботником аптеки, нужно 
уметь поддержать в чело
веке веру в выздоровле
ние—в этом заслуга лю
дей, работающих здесь.

И как видно, коллектив 
аптеки справляется со сво
ими обязанностями неплг^Ь 
хо. Полугодовое задани^г 
выполнено им на 119,7 про
цента. С большим стара
нием п умением работает 
рецептар-контролер Алек
сандра Федоровна Панфи
лова, зам. управляющего 
Галина Иосифовна Торопо- 
ва, ручнист Елена Семе
новна Утинова.

Хорошо работают и ос
тальные члены коллектива. 
Иначе и нельзя. Здесь один 
заменяет другого, стара
ются, чтобы не было про
бела в работе, не прихо
дилось бы нервничать по
сетителям.

С увеличением района 
значительно возрос объем 
работ, а следовательно, и 
запросов. По помещение 
аптеки осталось прежним. 
Оно тесно, не соответству- 
ет настоящим требованиям. 
Поэтому в ближайшем бу
дущем ' площадь будет 
расширена. Увеличится ас-


